

11.08

**Abgeordnete MMst. Mag. (FH) Maria Neumann (ÖVP):** Frau Präsidentin!

Geschätzte Staatssekretärinnen! Ich möchte noch einmal kurz zusammenfassen und ein paar verschwörungstheoretischen Ansätzen, die hier im Saal kursieren, noch einmal widersprechen. Die Frau Staatssekretärin hat es auch noch einmal genau erläutert: Eine digitale Antragstellung ist möglich. Wenn einem das nicht möglich oder zupass ist, dann kann man das nach wie vor analog machen. (*Abg. Belakowitsch: Kann man! – Ruf bei der ÖVP: Ganz genau! Oder sollte man sagen: muss? Wie lächerlich ist denn das? – Das ist nur mehr lächerlich!*)

Vor zwei Tagen habe ich AMS-Chef Johannes Kopf getroffen und mich mit ihm unter anderem auch über dieses Thema unterhalten. Johannes Kopf hat wirklich Großartiges mit seiner Organisation vor, damit sie eben näher bei den Arbeitssuchenden ist, mit den Arbeitsuchenden gemeinsam effizienter neue Bereiche finden kann. (*Zwischenrufe bei FPÖ und ÖVP.*)

Er hat zum einen gesagt, dass diese ersten formalen Schritte natürlich super-einfach digital zu lösen sind, und dort, wo es beratungsintensiver wird, haben dann die Mitarbeiter auch dementsprechend aufgeschult. (*Weitere Zwischenrufe bei FPÖ und ÖVP.*) – Darf ich wieder? – Danke. – Da haben dann die Mitarbeiter auch dementsprechend Zeit, individuell auf den einzelnen Fall einzugehen.

Ein weiteres Asset, das Johannes Kopf genannt hat, ergibt sich aus einer Herausforderung auf dem Arbeitsmarkt, die sich insofern verändert hat, als zusätzlich zu den formalen Abschlüssen, die jeder Arbeitnehmer so im Laufe seines Berufslebens mitbringt, auch viele nicht formelle Fähigkeiten kommen; auf die kann man dann, wenn man die Zeit dafür hat und wenn man sie in den Datenbanken hinterlegt hat, auch Rücksicht nehmen, wenn es vielleicht keine bestimmte Prüfung für eine Tätigkeit gibt, die man aber im Laufe seines Berufslebens sehr wohl erlernt und damit für den neuen Arbeitgeber auch zur Verfügung hat. Deswegen halte ich das für eine großartige Geschichte, die da in die Wege geleitet wird. (*Beifall bei Abgeordneten der ÖVP.*)

Noch einmal: Es unterstützt auch das AMS ganz massiv (*Abg. Belakowitsch: Wollen wir jetzt das AMS unterstützen oder die betroffenen Arbeitslosen?*), sich mit der Zukunft mitzuentwickeln, deswegen hoffe ich auf Ihre große Zustimmung. (*Beifall bei der ÖVP. – Abg. Leichtfried: Zuerst hineinrufen und dann klatschen!*)

11.10

**Präsidentin Doris Bures:** Nun gelangt Frau Abgeordnete Pia Philippa Beck zu Wort. – Bitte.